

Viernes 31 de julio 2015

El Financiero Aumenta la pobreza en México a pesar de mayores salarios

JUDE WEBBER México, un país de ingresos medios pero altamente desigual, apuesta por las radicales reformas estructurales para catapultarse hacia la gran liga de las economías avanzadas. Pero está perdiendo la batalla contra la pobreza y así ha sido durante el último cuarto de siglo, a pesar del crecimiento económico y su calidad de miembro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Ésa es la cruel conclusión que se desprende de un nuevo informe bianual del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El Coneval encontró que la tasa de pobreza general de México en 2014 se elevó al 46.2 por ciento de la población, equivalente a 55.3 millones de personas, desde el 45.5 por ciento, equivalente a 53.3 millones de personas, en 2012 - un aumento de 2 millones de personas, o un 3.7 por ciento de aquellos que se consideran en la pobreza, en dos años. El aumento se produjo a pesar de que el Producto Interno Bruto aumentó 3.9 por ciento en 2012, 1.4 por ciento en 2013 y 2.1 por ciento en 2014.

P.C. Coneval, pobreza Querétaro, Tlaxcala y Nayarit lideran crecimiento económico

THAMARA MARTINEZ Querétaro, Tlaxcala y Nayarit lideraron el crecimiento económico estatal en el primer trimestre de este año, y superaron notablemente el promedio nacional de 2.5 por ciento. El Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) de Querétaro avanzó 12.4 por ciento anual. Esta fue la cifra más elevada para un periodo similar desde que se tiene registro, a partir de 2004. Las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el segundo mayor crecimiento fue de Tlaxcala, con un 8.5 por ciento y esta fue su mayor expansión en poco más de 4 años. Le siguieron Nayarit, con 8.3 por ciento; Guanajuato, con 7.8 y Chihuahua, con un crecimiento económico de 6.9 por ciento. En el caso de Querétaro, destacó el hecho de que la entidad presentó el segundo mayor dinamismo en la industria y el primero en el sector servicios. Figuró entre los principales motores de crecimiento de estas actividades a nivel nacional. **P.C. INEGI, entidades federativas, crecimiento económico** Tiempos del 'superpeso' quedan en el olvido

DANIEL VILLEGAS Los tiempos en que se le llamó el 'superpeso' al reportar grandes avances contra el dólar son cosa del pasado. Desde el 4 de agosto del 2008 el peso ha perdido 66.4 por ciento de su valor frente al dólar, pues en esa fecha se cotizaba en 9.86 pesos, la última ocasión que se ubicó por abajo de las diez unidades y ayer llegó a 16.41 pesos, solamente en este mes ha presentado 9 mínimos históricos frente a la divisa estadounidense. Adrián Muñiz, subdirector de análisis de Vector casa de bolsa, dijo que lo que no se puede perder de vista en estos últimos meses, en particular del último trimestre de 2014 a la fecha, es que han entrado en juego diversos factores que juegan en contra del peso y que por lo tanto es natural que se vea golpeado. "El elemento de volatilidad principal es la expectativa en las tasas de la Fed, después de haber tenido una política monetaria históricamente laxa, pues cuando sales de un proceso así de inusual, lógicamente se tendrá un impacto fuerte en las variables financieras", aseveró el especialista. **P.C. sistema financiero, tipo de cambio** Urge invertir en el talento de los mexicanos: Hays

Yuridia Torres Mientras en el país existen miles de personas en edad de trabajar que no tienen empleo, las empresas enfrentan complicaciones para encontrar el personal con talento que requieren para crecer, situación que provoca que reciclen a los mismos trabajadores, ejerciendo presión sobre los salarios, según el "Reporte laboral México 2015", elaborado con la consultoría Hays. Para Hays el escenario de reformas por el cual atraviesa el país debería promover la inversión en el talento nacional. "Las necesidades más grandes de talento están en las posiciones intermedias, donde las preferencias son seguridad económica, aprendizaje y desarrollo; y tienen que ver con habilidades de liderazgo, pensamiento estratégico y manejo de equipos", informó Gerardo Kanahuati, director general de Hays México. Para hacer del talento mexicano una ventaja competitiva para el crecimiento del país, es necesario que las empresas creen una responsabilidad laboral tripartita, es decir, trabajo conjunto entre gobierno, empresarios y universidades para acabar con la escasez de talento. **P.C. empleo** Baján ingresos en el hogar por debilidad económica

Redacción La reducción del ingreso dada a conocer en la Encuesta Nacional Ingreso Gasto de los Hogares (ENIGH) 2014, se debió principalmente al bajo crecimiento económico y a las deficientes políticas sociales, afirmó "México ¿cómo vamos?". El colectivo de investigadores enfatizó que el crecimiento económico fue bajo y poco redistributivo, lo que generó que la mayoría de los empleos creados en los últimos dos años fueran con menores sueldos. El deficiente incremento en la actividad económica, señaló, también ha derivado que la clase media del país no crezca a la velocidad debida y que el 10 por ciento de la población más pobre del país dependa de las transferencias públicas para cubrir sus ingresos. El organismo citó a Luis Sánchez Mier, investigador de la Universidad de Guanajuato, al decir que "el bajo crecimiento económico es un factor en la disminución del ingreso de los hogares". El otro punto que jugó en contra del ingreso de los hogares fue la deficiencia en la política social, indicó "México ¿cómo vamos?, puesto que ésta no está dando resultados desde hace 15 años, por lo que el dinero destinado a ella ha sido mal invertido. **P.C. INEGI, ENIGH, ingresos** México, líder en AL en exportaciones

MARCELA OJEDA México exportó mercancías por 33 mil 840 millones de dólares durante junio, superando a diversos países de la región como Brasil, Chile, Costa Rica, El Salvador y Paraguay, de acuerdo con las últimas estadísticas mensuales recopiladas por la Organización Mundial de Comercio (OMC). Con ello, en el primer semestre de 2015 el valor acumulado de dichas ventas al exterior totalizó 188 mil 538 millones de dólares. Datos del organismo indican que las exportaciones de Brasil ascendieron en junio a 19 mil 628 millones de dólares; las de Chile, a 5 mil 720 millones; las de Costa Rica a 841 millones; en El Salvador a 477 millones; Paraguay, con 725 millones de dólares. La información difundida este jueves añade que en junio, México importó mercancías por un valor de 35 mil 470 millones de dólares, con lo que en ese mes el déficit de la balanza comercial de mercancías fue de mil 630 millones. **P.C. OMC, América Latina, exportaciones** Precios del petróleo registran su peor julio en su historia

MAURO A. MONTERO El mes se acaba y los precios de los crudos terminarían con el peor julio en su historia, ni siquiera hace 12 meses cuando comenzó el desplome de los precios se registró una variación porcentual tan perdedora. De

no ocurrir una situación que pudiera darles 5 por ciento de ganancia a los crudos este viernes, entonces este julio sería el peor, y con el escenario actual la proeza es casi imposible. El WTI pierde 18.41 por ciento, al caer desde un precio de 59.47 dólares a 48.52 unidades por barril. El Brent durante este mes cedió 16.1 por ciento, lo que le significó perder los pisos de 60 y 55 dólares, al caer desde los 63.59 a 53.31 dólares el tonel. En el caso de la mezcla de petróleo de Pemex, la pérdida es la mayor también para un julio, con baja de 15.64 por ciento. Para el crudo mexicano esta caída en términos mensuales es la séptima mayor, desde que el precio es publicado diariamente partir del año 2000. En el mes, el crudo nacional pasó de estar sobre los 55 a los 46.97 dólares por barril negociado. P.C. sector energético, petróleo, precios Reforma Cualquier día, ajuste a tasas.- Banxico

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (31 julio 2015).- El jefe del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, dijo que la entidad puede subir su tasa de interés referencial en cualquier momento para apuntalar al peso, independientemente de lo que haga la Reserva Federal de Estados Unidos. "Si el comportamiento del tipo de cambio necesita el refuerzo de mayores tasas, nosotros las vamos a aumentar independientemente de qué es lo que vaya a hacer la Reserva Federal", explicó en entrevista con Enfoque Noticias. "En cualquier momento podemos aumentar las tasas de interés". La decisión final, dijo, es de los cinco miembros que conforman la Junta de Gobierno. "El Secretario de Hacienda participa con voz pero sin voto. Es una decisión de los miembros de la Junta de Gobierno", señaló. Ayer, Banxico dejó estable la tasa de referencia en 3 por ciento, mencionando un deterioro del balance de riesgos para la economía y con la expectativa de que la inflación permanezca por debajo de la meta oficial del 3 por ciento. P.C. Banco de México, sistema financiero Venden dólar en \$16.35 Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (31 julio 2015).- El dólar se cotiza en 16.35 pesos a la venta y 15.75 a la compra en ventanillas de Banamex. El precio de sus operaciones matutinas es 25 centavos inferior a su cierre de ayer, cuando igualó el récord en cierres del pasado 27 de julio, en 16.60 unidades. El Banco de México (Banxico) anunció ayer la ampliación de su programa de subastas diarias sin precio mínimo a 200 millones de dólares, con el fin de apuntalar al peso. Analistas de Santander consideraron previsible que el anuncio de la Comisión de Cambios para proveer liquidez al mercado cambiario contribuya a un comportamiento más ordenado del tipo de cambio del peso. No obstante, señalaron, el peso puede seguir presionado si la incertidumbre y la volatilidad derivada del proceso de normalización de la política monetaria de la Fed se acentúan a corto plazo. En el mercado accionario, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa sube 0.18 por ciento, para quedar en 44 mil 451.29 unidades.

Con información de Reuters y EFE Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Cuestionan a Estado en mejora de turismo Por Alejandro Olivares Monterrey México (31 julio 2015).- Aunque el turismo en Nuevo León pareciera haber mejorado, como lo refleja la tasa de ocupación hotelera y llegada de visitantes extranjeros, no hay datos que evidencien la injerencia del Estado en ello. En la reunión de la Corporación para el Desarrollo Turístico (Codetur) de Nuevo León con el equipo de transición de Jaime Rodríguez "El Bronco", Fernando Turner, representante del equipo del Gobernador electo, cuestionó las mediciones de la Codetur al no ver reflejada la inversión del Gobierno. "Hay muchos factores que inciden en el turismo y no necesariamente los números que presentan son resultados de las acciones de la Secretaría de Turismo", aseguró Turner. Asimismo, cuestionó los gastos hechos por la dependencia. De acuerdo con la presentación hecha por Lorena de la Garza, titular de la Codetur, la dependencia tenía un presupuesto aprobado para el 2015 de 64 millones 309 mil 424 pesos, pero ha ejercido 132 millones 891 mil 515 pesos; es decir, un 106 por ciento más. Sólo en el área de Servicios Generales, la dependencia se excedió un 709 por ciento, pues tenía un presupuesto aprobado de 12 millones 980 mil 925 pesos, pero ejerció 105 millones 069 mil 277 pesos. En ese sentido, Turner indicó que será muy importante redefinir la política de operación y gasto del área de Turismo, así como tener un desglose de en qué se ha destinado dicho presupuesto. "Si no medimos muy bien qué funcionó y qué no, pues no vamos a saber a dónde meter el dinero", explicó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. turismo El Economista México con el déficit más alto desde 2009 ELIZABETH ALBARRÁN En el primer semestre del año, el déficit del sector público se ubicó en 345,035.3 millones de pesos, que significó el monto más alto de los últimos siete años, además de que representó un incremento de 43.7% respecto del mismo periodo del 2014. De acuerdo con el reporte de Finanzas Públicas y Deuda Pública, de enero a junio, el sector público obtuvo ingresos presupuestarios por 1 billón 912,211.3 millones de pesos, pero el gasto neto fue de 2 billones 172,045.5 millones de pesos. P.C. SHCP, finanzas públicas, déficit FMI participa plenamente en pláticas sobre deuda griega: CEE REUTERS El Fondo Monetario Internacional está participando plenamente en las conversaciones para un nuevo programa de ayuda a Grecia, dijo este viernes una portavoz de la Comisión Europea, negando las informaciones de que la entidad multilateral podría estar abandonando el plan de rescate. Las conversaciones sobre un nuevo programa de rescate están en marcha "con el FMI presente y la plena participación en las conversaciones en Atenas", dijo la portavoz de la Comisión Mina Andreeva a periodistas en Bruselas. P.C. FMI, economía mundial Ingresos tributarios aumentaron 28.8% PAULINA GÓMEZ ROBLES Ante las adversidades que han tenido que sortear las finanzas públicas en el primer trimestre del año, el dinamismo en la recaudación tributaria mantiene un rumbo ascendente, brindando un suspiro a la economía nacional. Muestra de ello es que de enero a junio del 2015 los ingresos tributarios crecieron 28.8%, informó la Secretaría de Hacienda. De acuerdo con el informe trimestral sobre las Finanzas Públicas y Deuda Pública a junio, que publica la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en este periodo los ingresos tributarios fueron mayores en 229,418 millones de pesos a lo programado. P.C. finanzas públicas, ingresos tributarios La Jornada Dólar baja a \$16.40 tras inyección de liquidez Por Israel Rodríguez México, D.F. El dólar libre en ventanillas de bancos y casas de cambio retrocedió frente al peso mexicano 37 centavos con respecto a la víspera y en la apertura la divisa estadounidense se vendió en 16.40 pesos contra los 16.77 pesos del cierre de ayer. La inyección de liquidez por 252 millones de dólares por parte del Banco de México ayudó a atemperar la depreciación del peso frente al dólar. El Banco Central pone en la mesa 8 mil 600 millones de dólares para apuntalar al peso en este periodo de turbulencia cambiaria internacional. P.C. tipo de cambio Anuncia BdeM posible alza a tasa de interés Por Reuters México, DF. El titular del Banco de México, Agustín Carstens, dijo el viernes que la entidad puede subir su tasa de interés referencial en "cualquier momento" para apuntalar a la moneda

local, independientemente de lo que haga la Reserva Federal de Estados Unidos. "En cualquier momento podemos aumentar las tasas de interés", dijo Carstens en una entrevista con una estación de radio local. El Banco de México dejó estable la tasa de referencia en 3.0 por ciento el jueves, mencionando un deterioro del balance de riesgos para la economía y con la expectativa de que la inflación permanezca por debajo de la meta oficial del 3 por ciento. Autoridades cambiarias anunciaron el jueves que aumentaron a 200 millones de dólares el monto a ofrecer en una subasta diaria sin precio mínimo con el fin de apuntalar al debilitado peso mexicano. P.C. Banco de México, sistema financiero El País

La inflación y el desempleo de la UE se mantienen “estables”, según Eurostat BELÉN DOMÍNGUEZ CEBRIÁN Bruselas 31 JUL 2015 - 17:29 CEST La tasa de desempleo y la inflación, tanto de la eurozona como de todos los países miembros de la Unión Europea (UE), se mantuvo "estable" (11,1% en la eurozona y 9,6% en la UE) en el pasado junio, según ha publicado este viernes Eurostat, la agencia estadística de la Comisión Europea. Con un 22,5%, España lidera la tabla de desempleo, tan solo por detrás de Grecia (25,6%). La inflación, tanto en la eurozona como en los Veintiocho de este mes de julio, se prevé se mantenga sin movimientos respecto al mes anterior: en el 0,2%, según la misma oficina. P.C. Unión Europea, inflación, desempleo Repsol logra un beneficio de 1.240 millones hasta junio, un 35% más EL PAÍS Madrid 30 JUL 2015 - 09:19 CEST2 Repsol, la empresa energética y petroquímica española, obtuvo en el primer semestre de este año un beneficio neto de 1.240 millones de euros, cifra que supera en un 35% los 922 millones de euros obtenidos en los primeros seis meses de 2014, a pesar de la caída en la cotización internacional de los precios del crudo, próxima al 50%. La petrolera ha destacado que este resultado, que mide específicamente la marcha de sus negocios, pone de manifiesto la fortaleza de su modelo integrado P.C. Repsol, sector energético, petróleo, precios